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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Aprueba Congreso de Michoacán Ley de Búsqueda de Personas 
En sesión del Congreso del Estado de Michoacán, se aprobó la Ley en Materia de 
Desaparición Forzada de Personas y Desaparición cometida por Particulares, cinco años 
después de que a nivel nacional operará esta norma en todo el territorio del país. Con 33 
votos a favor, la nueva legislación se integró de tres propuestas de ley presentadas por 
asociaciones civiles, las diputadas Margarita López y Brenda Fraga Gutiérrez. La norma, 
obliga además que los Ayuntamientos y el Consejo Mayor de Cheran, dentro de los noventa 
días hábiles a partir de la entrada en vigor del Decreto, armonice la regulación sobre 
panteones para garantizar el funcionamiento de las fosas comunes. 
 
En Michoacán se castigarán ataques con ácido, hasta con 16 años de prisión 
En Michoacán se aprobó castigar hasta con 16 años de prisión los ataques con ácido. Este 
miércoles en sesión del Congreso la 75 Legislatura, estableció este tipo penal en el Código 
Penal del Estado y como una de las violencias en la Ley por una Vida Libre de Violencia 
para las Mujeres del Estado. Se castigarán de esta forma las lesiones dejen cicatriz 
permanentemente en la cara, el cuello, el brazo, la mano o los órganos sexuales de la 
víctima, con cuatro a quince años de prisión, cuando estas lesiones sean causadas por 
ácido o sustancias corrosivas, se cometan con el uso de cualquier tipo de ácido, álcali, 
agente o sustancia corrosiva, cáustica, irritante, tóxica o inflamable, se le impondrá la pena 
correspondiente al delito de lesiones calificadas que es de hasta 16 años. 
 
Serían más de 10 los michoacanos en Israel; Gobierno del Estado ya busca 
repatriarlos: Seyra Alemán 
Serían más de 10 los michoacanos que están en Israel en búsqueda de regresar a México 
tras la guerra en la Franja de Gaza. Ello lo informó la diputada de Morena y vocera de la 
Bancada Guinda en el Congreso del Estado, Seyra Alemán Sierra, quien advirtió que todos 
los michoacanos en vías de regreso ya han sido contactados por la Secretaría de Gobierno 
de Michoacán. «Yo sé de cinco personas de Michoacán que están siendo atendidas, están 
al pendiente de que puedan ser trasladados de Israel, pero tuve el conocimiento de que son 
como 13 los michoacanos que estaban por distintas situaciones en el lugar de los hechos», 
dijo.  
 
Por presupuesto, a revisión Ley de Protección a Periodistas 
Luego de que el Poder Ejecutivo del Estado remitiera de regreso al Congreso del Estado la 
Ley de Protección de Defensores de Derechos Humanos y Periodistas con algunas 
observaciones, antes de ser promulgada, el Legislativo local habrá de hacer el análisis 
correspondiente respecto a los planteamientos hechos por el gobierno de Michoacán. Lo 
anterior lo dijo la presidenta de la Mesa Directiva del Congreso, la diputada Ivonne Pantoja 
Abascal, quien aseveró que la observación es fundamentalmente presupuestal. En este 
sentido, explicó que al recibirse las observaciones planteadas por el Ejecutivo se observó 
que éstas son fundamentalmente sobre cómo se destinarán los recursos o presupuesto 
para atender a los defensores de derechos humanos y a los periodistas del estado.  
 
Dos mujeres, en la terna para elegir a encargado del órgano de control del SESEA 
La Comisión de Elección del Sistema Estatal Anticorrupción (SEA) envió al Congreso de 
Michoacán la terna para elegir a la próxima titular del órgano interno de control de la 
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Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción (SESEA) tras la octava 
convocatoria publicada el pasado 23 de agosto de este año. La terna cuenta únicamente 
con el nombre de dos mujeres, Yuritzi Contreras Figueroa y María del Carmen Ponce de 
León y Ponce de León, ésta última también participa en el proceso de selección del 
próximo Auditor Superior de Michoacán.  
 
Diputada del PRD exige comparecencia de titular de SSM por falta de medicamentos  
La diputada del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Julieta Gallardo 
Mora, adelantó que solicitará al pleno del Congreso la comparecencia de la nueva 
secretaria de Salud, Belinda Iturbide Díaz, tras denunciar que en las clínicas y hospitales 
del estado hay déficit de medicamentos, insumos y personal médico. La legisladora del Sol 
Azteca, expusó que en prácticamente todo el estado existen carencias en el tema de salud, 
porque así se lo han hecho saber ciudadanos de diferentes municipios de Michoacán, 
principalmente los que abarcan su distrito de Puruándiro. En entrevista, Gallardo 
Mora aseguró que la situación en materia de salud no se ha regularizado, porque aún en 
las clínicas y hospitales de la entidad continúan las demandas de los pacientes en el sentido 
de que no se está dando la atención requerida. 
 
Tuzantla y Zitácuaro solicitan al Congreso préstamos para obras y compra de 
vehículos  
Los presidentes municipales de Tuzantla y Zitácuaro, Arturo Serrato Suárez y Juan Antonio 
Ixtláhuac Orihuela solicitaron al Congreso local la aprobación de un préstamo de nueve 
millones de pesos y 45 millones respectivamente, sin embargo los diputados se mantienen 
en el análisis para evitar riesgos financieros en estos dos Ayuntamientos. Así lo externó el 
diputado local y presidente de la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública 
del Congreso local, Marco Polo Aguirre Chávez, quien indicó que todavía los legisladores 
se encuentran en el análisis de las dos solicitudes que se mandaron a la presidencia de la 
Mesa Directiva. En lo que va de esta Legislatura, el diputado informó que han aprobado 
créditos a los municipios de Morelos, Áporo e Indaparapeo. 
 
Mega altar y Caravana de Flores, para el 4 Festival de Cempasúchil, este 28 y 29 de 
octubre en Uruapan 
El Cuarto Festival del Cempasúchil se llevará a cabo este 28 y 29 de octubre en Uruapan y 
para este Festival de Cempasúchil se montará un mega altar, el más grande del estado, en 
la Glorieta de Agrobiología en la avenida Lázaro Cárdenas de Uruapan, y se realizará una 
Caravana del Cempasúchil. Ello lo anunció la diputada del PT por el Distrito de Uruapan, 
Brenda Fraga Gutiérrez, quien acentuó que este evento servirá para fortalecer la cultura 
tradicional de Noche de Muertos en la Perla del Cupatitzio. «Para el día domingo tenemos 
la tradicional caravana, dará inicio a las cinco de la tarde, saldremos de la avenida Juárez 
y por la agencia de automóviles, hacia la glorieta de Agrobiología dónde terminaremos, se 
suman los Toritos de Petate de Tarímbaro y los Tlahualiles de Sahuayo, en la caravana del 
año pasado tuvimos 12 mil asistentes y ahora esperamos el doble», dijo. 
 
Arranca en Congreso revisión de leyes de ingresos municipales para 2024 
El proceso de revisión a las leyes de ingresos municipales para el próximo año, dio inicio 
ya en el Congreso del Estado, con lo que arrancan formalmente los trabajos para dictaminar 
los temas económicos que regirán en 2024 tanto en municipios como en el estado. Las 
comisiones de Presupuesto y Hacienda arrancaron ya la sesión permanente para la 
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dictaminación de las leyes de ingresos municipales, por lo que se estarán reuniendo cada 
martes a las 9:30 horas para ir desahogando las iniciativas turnadas a la Cámara por los 
ayuntamientos y el Concejo Mayor de Gobierno Comunal de Cherán. Marco Polo Aguirre 
Chávez, presidente de la Comisión de Presupuesto, refirió que en la ruta prevista para las 
leyes de ingresos, se realizarán reuniones con funcionarios de la Comisión Estatal del Agua 
y Gestión de Cuencas, así como de la Comisión Federal de Electricidad. 
 
Aún Sin Fecha Reunión Diputados Con SSP Michoacán Para Que Explique Estrategia 
El diputado perteneciente a la Comisión De Seguridad Pública y Protección Civil, Hugo 
Anaya Ávila, reveló que hasta el momento no se tiene pactada una reunión con Alfredo 
Ortega Reyes, titular de la Secretaria De Seguridad Pública Del Estado de Michoacán 
(SSP). Hasta ahorita, el impulso es la reunión, hemos estado platicando, y coincidimos en 
que si no hay una respuesta, solicitemos como comisión una comparecencia”, mencionó el 
panista durante entrevista para medios de comunicación. Anaya Ávila también reveló que 
se tiene esta semana como prórroga para que se les ofrezca una respuesta sobre esta 
reunión, y de no ser así, se tomará la determinación de entregar un oficio a la presidencia, 
solicitando la comparecencia. 
 
Citarán diputados a nueva titular de la SSM para conocer nuevo acuerdo de 
federalización del IMSS 
La Comisión de Salud del Congreso de Michoacán citará a reunión a la nueva titular de la 
Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), Belinda Iturbide Díaz, con el fin de explicar ante 
los diputados los detalles de la firma del acuerdo de federalización del Sistema de Salud 
del IMSS Bienestar, signado el pasado 10 de octubre entre el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla y el presidente Andrés Manuel López Obrador. Lo anterior lo dio a conocer la 
presidenta de la comisión, Rocío Beamonte Romero, al referir que, desde enero en un 
encuentro con el extitular de la dependencia, Elías Ibarra Torres, había aclarado que los 
servicios de salud del estado pasarían al IMSS Bienestar, desde la infraestructura hasta los 
medicamentos, de ahí que exista confusión en torno a este nuevo convenio. En este 
sentido, la diputada del PES refirió que, en caso de que los servicios de salud estatales 
pasen a una centralización federal, se deberá analizar el presupuesto próximo para la SSM. 
 
Delicada, la situación en Lázaro Cárdenas por huracán "Lidia": diputada local 
La diputada local de Morena, y representante del distrito de Lázaro Cárdenas, Julieta García 
Zepeda, reconoció una situación "delicada" en su municipio ante las afectaciones que está 
dejando a su paso el huracán "Lidia", especialmente en la zona de El Habillal que se 
encuentra en los límites de un río que frecuentemente se desborda con lluvias fuertes. En 
entrevista, la legisladora reconoció que son estos desbordamientos los que causan 
estragos y graves afectaciones a las viviendas de la zona, así como a los pescadores de 
las enramadas. "La necesidad es grave, yo sí veo en la enramada el mar se luce con ellos 
y les tumba sus enramadas, que son las fuentes de empleo, son las personas que más 
piden apoyo a mí. Se harán gestiones con el gobierno, pero normalmente tenemos en 
nuestra casa de enlace que conseguimos a bajo costo y en algunas cosas yo las pongo". 
 
Pretendían Diputados aprobar un artículo inexistente de la Ley de educación 
Diputados integrantes de la comisión de Educación y Derechos Humanos del Congreso de 
Michoacán, bajaron de último momento la reforma que proponían al artículo 100 de la Ley 
de Educación del Estado, luego de percatarse que el dictamen que sería votado en el Pleno, 
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era sobre un precepto que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), declaró como 
inexistente. Dicho artículo es el número 100 y se proponía implementar programas 
educativos especiales de atención a niños, niñas y adolescentes, con actitudes 
sobresalientes, sin embargo, por mandato de la SCJN dichas reformas deben ser 
consultadas con las personas indígenas, con discapacidad y afromexicanos. La SCJN anuló 
en el 2020 diversos artículos de la ley que tienen que ver con la educación dirigida a las 
personas de los pueblos, comunidades indígenas y afromexicanas; así como a las personas 
con discapacidad, y establece la obligación de consultar a dichos grupos previo a la 
expedición de la ley. 
 
Boletines: 
 
Ley de Búsqueda, una luz para familias  de los desaparecidos: Margarita López 
 
Presenta Ernesto Núñez iniciativa para penalizar cohabitación forzada 
 
PES busca regular hoteles y moteles para prevenir la trata infantil 
 
Da 75 Legislatura marco jurídico a la búsqueda de personas en Michoacán 
 
Los ataques de ácido serán castigados en Michoacán: Erendira Isauro 
 
Prevención es clave en la batalla contra el cáncer de mama: Gloria Tapia 
 
Necesaria una amplia protección contra la violencia a los derechos reproductivos: 
Víctor Manríquez 
 
Centro de Justicia de Protección a la Niñez y la Adolescencia en Michoacán será una 
realidad 
 
Celebra Reyes Cosari aprobación de Ley de Búsqueda de Personas Desaparecidas 
en Michoacán 
 
Urgente que se clarifique cómo se fortalecerá al sector salud en Michoacán: Julieta 
Gallardo Mora 
 
Congreso avanza en pro de las personas con discapacidad reconoce Víctor Zurita 
 
Fundamental trabajar en dictaminación para acabar con rezago legislativo: Mónica 
Valdez 
 
Por iniciativa de Juan Carlos Barragán, Congreso de Michoacán aprueba mayores 
sanciones por ataques con ácido. 
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Se alza MC contra posible recorte al presupuesto del IEM para 2024  
El partido Movimiento Ciudadano (MC) se pronunció en contra de un recorte al presupuesto 
del Instituto Electoral de Michoacán (IEM). En entrevista con medios de comunicación, el 
dirigente de MC en Michoacán, Antonio Carreño, señaló que no se debe caer en la retórica 
electoral de pretender un recorte, que podría ir en desmedro de la óptima organización del 
proceso electoral.   
 
De 148 mil a 156 mil pesos mensuales ganan magistrados del TEEM, y piden aumento 
en 2024 
Tres por ciento de aumento salarial piden los magistrados del Tribunal Electoral del Estado 
de Michoacán (TEEM) dentro de la solicitud de presupuesto para no sufrir los rigores del 
ajuste inflacionario del próximo año. El sueldo bruto de Yurisha Andrade, la presidenta, 
asciende a 156 mil pesos, mientras que los demás magistrados perciben 148 mil pesos en 
bruto al mes. Al ingreso de los juzgadores electorales se suman jugosas prestaciones: son 
4 bonos trimestrales al año, equivalentes a un mes de salario cada uno, así como aguinaldo 
equivalente a dos meses de salario, además de vales mensuales de despensa.  
 
Insuficientes, 500 mdp que propone Ramírez Bedolla para 2024: IEM  
El saque que hizo el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla de un presupuesto de 500 
millones de pesos para el proceso electoral 2024, no es suficiente para sacar adelante las 
elecciones, afirmó el consejero presidente del Instituto Electoral de Michoacán, Ignacio 
Hurtado. “El Gobernador no precisó si los 500 millones que propone solo son para el IEM o 
también para las prerrogativas de los partidos políticos, porque si es aparte de las 
prerrogativas entonces el presupuesto del IEM estaría debajo de ese monto”, aclaró.  
 
Analiza IEM reservar para mujeres 56 candidaturas municipales  
A propuesta del PRI, el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) analiza si está dentro sus 
facultades enlistar 56 municipios donde los partidos tendrían que postular sólo a mujeres 
para las presidencias municipales en 2024, mediante una acción afirmativa, figura legal que 
establece casos de excepción electoral. En entrevista con Quadratín, la consejera del IEM, 
Araceli Gutiérrez Cortés, dejó claro que el oficio emitido por el comité directivo estatal del 
PRI se recibió de manera institucional, lo cual no implica que el órgano electoral ya se haya 
pronunciado al respecto, pues apenas se comenzará con el análisis de la propuesta.  
 
No Se Midió: MC Sobre Comparación Del Gobernador De Israel Con Michoacán 
Muy desafortunada la broma sobre la seguridad en Israel por parte del gobernador del 
estado, Alfredo Ramírez Bedolla, así lo señaló Antonio «Toño» Carreño Sosa, dirigente de 
Movimiento Ciudadano Michoacán (MC). «Lamentable que cualquier persona haga una 
referencia así y más un servidor público y más un gobernador en funciones y más un tema 
así de abierto», expresó en rueda de prensa para medios de comunicación locales. 
 
Claudia Sheinbaum consolidará el proyecto que inició AMLO, asevera Torres Piña 
El promotor de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación en Michoacán, Carlos 
Torres Piña, se dijo seguro de que la doctora Claudia Sheinbaum consolidará el proyecto 
que inició Andrés Manuel López Obrador, quien, dijo, será reconocido como el mejor 
presidente de la era contemporanea. De gira por los municipios de Venustiano Carranza, 
Pajacuarán y Jiquilpan, el promotor de la 4T subrayó que, de acuerdo a los últimos estudios 
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de opinión realizados en el país, si hoy fueran las elecciones presidenciales de México, 
Claudia Sheinbaum superaría a la candidata de Claudio X por más de 30 puntos.  
 
MC busca cerrar 2023 con 100 comités municipales 
Movimiento Ciudadano Michoacán tiene actualmente 82 Comités Municipales y la 
proyección que se tiene es cerrar este año con 100 comités, en pleno proceso electoral, 
refirió Antonio Carreño Sosa, dirigente estatal del partido naranja. A su vez, dijo en 
conferencia de prensa, el partido pretende contender en 112 municipios michoacanos. El 
dirigente partidista aseveró que Movimiento Ciudadano busca convertirse, en esta 
contienda, en una alternativa electoral para la ciudadanía.  
 
Gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez, exhibió falta de sensibilidad: 
Octavio Ocampo 
El líder del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo, sostuvo que el 
gobernador del Estado, Alfredo Ramírez Bedolla, exhibió su ignorancia, falta de sensibilidad 
y de capacidad para entender la situación que se vive en el Medio Oriente, lo que también 
explica la razón por la que no logra sacar adelante a Michoacán. “Debería de sentir 
vergüenza y dar una disculpa pública a la comunidad judia, pues no es la forma en que se 
expresó respecto del conflicto bélico en Medio Oriente y hacer comparaciones del tema de 
seguridad de Israel con la entidad”, dijo el líder del Sol Azteca.  
 
Confirma Torres Piña acercamientos entre PES y Morena en Michoacán 
El promotor de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, Carlos Torres Piña, 
confirmó que Morena y el Partido Encuentro Solidario (PES) han sostenido pláticas en lo 
local para caminar en una eventual alianza de cara al proceso electoral del 2024. En rueda 
de prensa, dijo que el PES a nivel nacional no tiene registro, pero en lo local sí existe y el 
dirigente estatal de Morena, Juan Pablo Celis Silva ha tenido acercamientos con el instituto 
político para generar un acuerdo. 
 
Crecimiento de Morena, una muestra de que nuestro movimiento es del pueblo y para 
el pueblo: Juan Pablo Celis 
En el marco de un crecimiento continuo, nuestro movimiento sigue sumando apoyo día a 
día desde diversas trincheras. Los equipos de las corcholatas se están uniendo en torno a 
la Dra. Claudia Sheinbaum, en un claro compromiso con los ideales del partido, por encima 
de las agendas personales, destacó Juan Pablo Celis Silva, dirigente de Morena en 
Michoacán. “En Morena, continuaremos sumando, ya que la construcción del segundo piso 
de la Cuarta Transformación requiere el esfuerzo de todos”. 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Renuncia Giulianna Bugarini a Bienestar 
La tarde de este miércoles Giulianna Bugarini Torres presentó al mandatario michoacano, 
Alfredo Ramírez Bedolla, su renuncia a la Secretaría del Bienestar del gobierno del estado. 
De acuerdo a la ahora ex secretaria del Bienestar la separación voluntaria al gabinete 
estatal se debe a su intención de abonar a la “construcción de la Cuarta Transformación” y 
poder enfocarse completamente a ello.  
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Alerta en Lázaro Cárdenas por posible desbordamiento de río Acalpican  
La Secretaría de Gobierno, a través de la Coordinación Estatal de Protección Civil, 
mantiene un operativo de atención y vigilancia ante el posible desbordamiento del río 
Acalpican. En un comunicado de prensa se informó que debido a la creciente del cuerpo de 
agua se han dispuesto acciones conjuntas con la Secretaría de la Defensa Nacional, el 
Ayuntamiento de Lázaro Cárdenas, y la Coordinación Estatal de Protección Civil para 
salvaguardar la integridad de habitantes de la comunidad de El Habillal.   
 
Mesa Política se retomará a finales de octubre: Segob  
El secretario de Gobierno, Elías Ibarra, anunció que la Mesa Política será retomada en la 
última semana de este mes de octubre y prometió que los partidos políticos serán 
escuchados. Para eso es una mesa: para dialogar, opinar, intercambiar puntos de vista, 
especificó. Elías Ibarra notificó que ya hubo un primer acercamiento con los dirigentes 
partidistas y agregó que sintió buen ánimo para seguir adelante.  
 
Valora Michoacán solicitar declaratoria de emergencia por sequía  
Debido a que el 70 por ciento de los municipios presentó sequía severa ante la escasez de 
lluvia este año, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, adelantó la posibilidad de solicitar 
la declaratoria de emergencia en Michoacán. Señala un comunicado que al encabezar 
reunión de trabajo con dependencias e instituciones en materia ambiental, el mandatario 
no descartó gestionar el procedimiento ante la federación como parte de las acciones 
inmediatas para contrarrestar la sequía que afectó a 105 municipios y regiones agrícolas 
de la entidad.  
  
Crece número de mujeres galardonadas con Premio de las Artes Eréndira  
Se realizó la ceremonia de premiación para la edición número 19 del Premio Estatal de las 
Artes Eréndira 2023, donde fueron galardonadas Teresita Sánchez, Yolanda Sereno, y 
Alfonso Villanueva. Este año creció el número de mujeres galardonadas, en esta ocasión 
fueron dos. La secretaria de Cultura de Michoacán, Tamara Sosa, expresó que galardonar 
a los artistas era una muestra del interés que el gobierno del estado tiene por el desarrollo 
integral de la ciudadanía.  
 
Día Mundial de la Niña: en Michoacán, 517 violadas o asesinadas en 2023  
Entre enero y septiembre de 2023 se han registrado en Michoacán 517 casos de niñas 
víctimas de delitos como abuso sexual, violación y homicidio doloso. Recordar datos como 
estos es pertinente en el marco del Día Internacional de la Niña, que se conmemora este 
11 de octubre. La Fiscalía General de Justicia del Estado (FGE) informó a Quadratín que, 
de acuerdo con los datos registrados, hay 296 casos de niñas víctimas de abuso sexual, 
mientras que cuatro menores de siete, 14 y 16 años de edad fueron asesinadas, y 217 
fueron violadas.   
 
Sin conocimiento de una comunidad judía en Michoacán: Elías Ibarra  
El secretario de Gobierno, Elías Ibarra, declaró que no se tiene conocimiento de una 
comunidad judía como tal en Michoacán y, en consecuencia, se desconoce la veracidad de 
un comunicado que circula desde el martes, donde se pide al Gobernador respeto por la 
crisis que se vive en ese país. El gobierno no entrará en dimes y diretes, dijo el encargado 
de la política interna, durante una entrevista concedida en la 12 Zona Militar. Elías Ibarra 
destacó que hay esfuerzos coordinados por enfrentar el tema de la inseguridad y remarcó 
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que hay avances tangibles.   
 
Lleva Seimujer a municipios educación sexual para adolescentes  
En Michoacán, las y los jóvenes tienen su primera relación sexual a los 16 años, y el 41.4 
por ciento de las mujeres menores de 19 años no usa métodos anticonceptivos, alertó la 
secretaria de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas, Carolina 
Rangel Gracida. En un comunicado se informó que en el marco de las jornadas de 
educación sexual para adolescentes del programa Fondo para el Bienestar y el Avance de 
las Mujeres (Fobam), que se llevaron a cabo en el municipio de Charapan, la funcionaria 
explicó que las cifras arrojadas por la Encuesta Nacional de la Dinámica Demográfica, 
revelan que las y los jóvenes michoacanos comienzan su vida sexual un año antes que el 
promedio nacional que es de 17 años.   
 
Regresará a Pátzcuaro Chac Mool: INAH 
En reunión informativa por parte del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) 
con ciudadanos y funcionarios de gobierno municipal de Pátzcuaro dieron a conocer que el 
Chac Mool regresará a su lugar de origen donde fue encontrada. “Se va a quedar en 
Pátzcuaro, no la mandamos pedir ni la mandamos plantar, el mercado seguirá su 
construcción de manera normal, le estamos dedicando tiempo, recursos para continuar con 
esta recuperación” puntualizó Julio en relación a las diferentes opiniones en redes sociales.  
 
Se desplegará seguridad en el Estadio Morelos, durante los conciertos del 
Festival ¡Jalo!: SSP 
Para garantizar la seguridad de las y los jóvenes asistentes al Festival “¡Jalo!” durante los 
conciertos musicales los próximos 20, 21 y 22 de octubre en el Estadio Morelos, las 
secretarías de Gobierno (Segob), de Seguridad Pública (SSP), y de la Defensa Nacional 
(Sedena), así como de la Guardia Nacional (GN), de la Fiscalía General del Estado (FGE), 
y una empresa privada, analizaron el esquema de vigilancia que se implementará en la 
zona. Como parte de las actividades de este festival organizado por el Gobierno del Estado, 
a través del Instituto de la Juventud Michoacana, se tienen contemplados tres conciertos 
musicales con los grupos Caifanes, Molotov y El Tri, por lo que se prevé una gran afluencia. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Con hechos, Alfonso Martínez mejora calidad de vida de habitantes de Villas del 
Pedregal 
Con hechos, el Gobierno Municipal que encabeza el Alcalde, Alfonso Martínez Alcázar, 
impulsa el desarrollo y mejora la calidad de vida de miles de morelianas y morelianos que 
viven en Villa del Pedregal. En este fraccionamiento ubicado al Poniente de la capital, el 
Presidente, Alfonso Martínez encabezó una gira en la que se hicieron realidad añejos 
deseos de las y los vecinos en materia de agua potable y educación.  
 
Lluvias han sido insuficientes, Morelia podría enfrentar emergencia por falta de agua: 
Alfonso 
Morelia podría enfrentar una condición de emergencia para la temporada de secas, a causa 
de la falta de lluvias, adelantó el alcalde, Alfonso Martínez Alcázar al externar su 
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preocupación al respecto y desconociendo si ello implicará un recurso extraordinario para 
el municipio. El gobierno de Morelia, ya analiza que acciones implementará para la próxima 
temporada de estiaje, al estimar que las lluvias que se han suscitado este año, no han sido 
suficientes para llenar la presa y recargar los mantos acuíferos de la ciudad.  
 
No se permitirá la instalación de fuego en altares de Morelia 
El secretario del Ayuntamiento, Yankel Alfredo Benítez Silva dio a conocer que para esta 
temporada de noche de muertos, no se permitirá la instalación de fuego en los altares. El 
funcionario municipal indicó que uno de los elementos que se estará prohibiendo de manera 
inmediata será la instalación de tanques de gas, además de las tradicionales veladoras. 
Indicó que se buscará que se instalen veladoras de pilas o en su caso que tengan luz 
eléctrica, para evitar algún incidente como el que ocurrió el año pasado en la calza Fray 
Antonio de San Miguel.  
 
#Morelia Ayto Invita A Disfruta El Eclipse Solar De Este Sábado 14 De Octubre 
Gracias al gran interés que tiene el Presidente, Alfonso Martínez Alcázar de acercar a la 
población moreliana actividades relacionadas con la educación, la ciencia y la tecnología, 
el Gobierno Municipal a través del Colegio de Morelia, en coordinación con el Centro 
Cultural UNAM Morelia, invitan a la población en general a disfrutar del Eclipse Solar este 
sábado 14 de octubre 2023. Iván Fernando Barrales Alcántara, director general del Colegio 
de Morelia comentó que este espectáculo celeste no se ha observado en el país desde 
hace 21 años.  
 
Lluvia deja desvelado al alcalde, lo único que dejó el agua fue una Morelia brillando 
Lo único que dejaron las lluvia y ráfagas de viento este martes por la noche fue el desvelo 
de los servicios de emergencia, pero también del alcalde Alfonso Martínez Alcázar y su 
secretario municipal, Yankel Benítez Silva, pues no se cayó ningún árbol, ni hubo 
inundaciones o daños que pudieran requerir la intervención de las autoridades capitalinas. 
Tanto Martínez Alcázar como Benítez Silva aseguraron en entrevista que no hubo árboles 
caídos, ni espectaculares derribados, mucho menos inundaciones, solo lluvia que provocó 
que la ciudad se limpiara y que Morelia amaneciera brillando. 
 
Morelia avanza en proceso de regularización de 40 colonias, a pesar de zonas de 
riesgo 
El Ayuntamiento de Morelia está en proceso de dar luz verde a la regularización de al menos 
40 colonias que actualmente se encuentran bajo la administración de la agrupación Rubén 
Jaramillo. A pesar de que algunas de estas áreas presentan zonas de riesgo. El Secretario 
del Gobierno Municipal, Yankel Benítez Silva, confirmó en entrevista que se han estado 
trabajando para garantizar la seguridad de estas zonas en el marco de la regularización. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
SEE suspende clases en LC, Coahuayana y Aquila por intensas lluvias 
Lo anterior, tras las afectaciones e intensas lluvias registradas en las últimas horas por el 
paso del huracán "Lidia". A través de redes sociales, la SEE señaló que mantiene 
coordinación con los ayuntamientos, así como con Protección Civil Michoacán para el 
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avance del meteoro. Al momento no se registran personas heridas o lesionadas por los 
remanentes de las lluvias ocasionados tras el paso del huracán “Lidia”. 
 
UMSNH convoca a un camino de la inclusión con sensibilidad y respeto: Rectora 
“Lo que queremos desde la Universidad Michoacana es generar la sensibilidad y la 
empatía, pero sobre todo las acciones que nos permitan avanzar juntos en un camino de la 
inclusión con sensibilidad y respeto”, afirmó la rectora Yarabí Ávila González, al acudir a la 
clase de Baloncesto adaptado y de Boccia, disciplina Olímpica para personas con 
discapacidad, impartida por parte del Centro de Rehabilitación Infantil Teletón (CRIT) 
Michoacán. Este martes las y los nicolaitas recibieron a un grupo de niños del CRIT quienes 
con mucho entusiasmo practicaron diversas disciplinas deportivas, en equipo con la rectora, 
funcionarias y funcionarios de la UMSNH y con el alumnado. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Michoacán, en pacto federal por atención médica gratuita con IMSS-Bienestar 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, firmó este martes junto con 22 
mandatarios estatales el Acuerdo de Federalización del Sistema de Salud para el Bienestar, 
fortaleciendo así la atención médica especializada para la población sin seguridad social. 
En la firma realizada en Palacio Nacional y transmitida en la conferencia mañanera, el 
gobernador destacó que la incorporación de Michoacán permitirá ampliar y modernizar los 
servicios de salud, transfiriendo 27 hospitales regionales y 364 centros de salud al modelo 
IMSS-Bienestar.  
 
SSM realizará vasectomías gratuitas en Cherán 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) realizará en Cherán vasectomías sin bisturí 
para atender a la población con paternidad satisfecha y que no desean tener hijos. Así que 
la jornada será el 27 de octubre en las instalaciones del Hospital Integral. Estas 
intervenciones quirúrgicas son totalmente gratuitas por lo que los interesados solo 
necesitarán acudir al área de Salud Reproductiva ubicada en la planta alta del centro 
hospitalario para una valoración médica, o pueden agendar una cita al número 
telefónico 452 149 2201, de 08:00 a 14:30 horas. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Matan a chofer de un camión en Morelia 
En la mañana de este miércoles, un hombre fue privado de la vida a balazos dentro de 
un camión de pasajeros, en Morelia. El hecho ocurrió en la carretera a Cointzio, cerca del 
balneario de esta localidad, en las inmediaciones de La Mintzita. La víctima fue el operador 
de la unidad de pasajeros, quien de manera inmediata perdió la vida a causas de las balas 
que recibió, y hasta el momento se desconoce su identidad.  
 
Hombre es encontrado muerto dentro de camioneta con reporte de robo 
Localizan a hombre muerto dentro de un vehículo con reporte de robo en el municipio de 
Pátzcuaro. Los hechos se registraron en una huerta de aguacate en la calle Santiago 
Tapia del mencionado municipio, cuando unas personas realizaron el hallazgo y lo 



 
 
 
 

                                                               12 de octubre de 2023 
reportaron a la autoridades. Al sitio acudieron elementos de seguridad pública 
y encontraron a un hombre con heridas de bala, los agentes descubrieron que la camioneta 
Ford Edge, donde se encontraba el cadáver tenía reporte de robo.  
 
Localizan a un hombre asesinado en un predio de Ciudad Jardín, en Morelia 
Un hombre sin vida y con huellas de violencia fue encontrado en un predio de la colonia 
Ciudad Jardín, al poniente de Morelia, trascendió en la labor periodística. El hallazgo lo 
realizaron unos habitantes durante la tarde de este miércoles en un terreno cubierto de 
maleza localizado en la calle Ichán esquina Tahuejo. La situación fue reportada al número 
de emergencias 911, después acudieron patrulleros municipales, quienes apoyados por 
paramédicos confirmaron el deceso del susodicho, a quien se le apreciaron heridas de 
proyectil de arma de fuego en la cabeza. 
 
  


